
  MEMÓRIA DA 7ª REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO MANACIAIS – GTM 
 GESTÃO 2019-2021 

DATA: 16/09/2020 HORÁRIO: 09h LOCAL: FABHAT 
 

LISTA DE PRESENÇA – GTM 

Entidade  Nome 

Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente Márcia Maria do Nascimento 

DAEE Josué Marcos Barranco 

PM de Salesópolis Solange Wuo 

PM de Ribeirão Pires Karin Kelly 

PM de Suzano Miguel Reis Afonso 

UFABC Luciana Travassos (coordenadora) 

APU Amauri Pollachi 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek  

FABHAT/ Secretaria Executiva Larissa Cristina  

FABHAT Valburg Santos Jr. 
 Solange Duarte 

PM de Suzano Eliene Correa  
 Rogerio 

 

Luciana iniciou a reunião às 9h20 e agradeceu a presença de todos.  

Houve uma pequena inversão de pauta, ficando organizada da seguinte maneira: 

1. Aprovação da memória da reunião anterior; 

2. Informação Técnica sobre a compatibilização do Plano Diretor de Suzano; 

3. Nota técnica do Guaió; 

4. Informação Técnica sobre a compatibilização do Plano Diretor de São Paulo; 

A memória da reunião anterior foi aprovada. 

 

Demais assuntos tratados: 

1. Compatibilização do Plano Diretor de Suzano 

Luciana questionou se o Plano Diretor de Suzano foi realizado após a Lei nº 15.913/2015, 

da Área de Proteção e Recuperação dos Mananciais do Alto Tietê Cabeceiras - 

APRMATC. Eliane esclareceu que sim e que a restrição municipal é ainda maior com 

relação ao planejamento de uso e ocupação do solo.  



Márcia Nascimento (SIMA) acrescentou que a Deliberação CONSEMA trata de várias 

atividades que são de baixo impacto, que eram prerrogativas da CETESB, e passaram a 

ter a possibilidade de repassar a responsabilidade ao Município. Nesse sentido, quando o 

Município de Suzano pediu a municipalização, foi solicitada a compatibilização com a 

Lei Específica, para que quando fosse compatibilizado pudesse ter autonomia para 

licenciamento de baixo impacto com características locais. 

Foi aprovada a compatibilização de Suzano na reunião do GT-Mananciais. 

 

2. Nota técnica do Guaió 

Karin Kelly (P.M Ribeirão Pires) apresentou as justificativas para as alterações tanto do 

zoneamento, quanto para alguns dados apresentados no PDPA referente ao seu município. 

Valburg (FABHAT) apresentou o capítulo 4 da Nota Técnica onde haviam sido realizadas 

as alterações do zoneamento proposto por município. Após uma vasta discussão sobre o 

assunto, o GT entendeu que apenas os municípios de Suzano e Ribeirão Pires deveriam 

ter alterações nos mapas, uma vez que foram os únicos que possuíam representantes para 

validar quaisquer alterações durante a reunião. 

Eliene Correa (P.M Suzano) alegou que na elaboração da Lei de zoneamento do 

município, já havia sido considerado tanto o zoneamento proposto pelo PDPA, quanto os 

índices então elaborados. Porém, considerando apenas a questão da não existência da alça 

do rodoanel, acredita que seria viável alterar o zoneamento do seu entorno para SBD. 

Ressaltou também que, no caso de Suzano, qualquer alteração neste sentido não teria 

rebatimento algum, considerando que, foram utilizados os índices mais restritivos no 

Zoneamento recém aprovado”. 

Para o zoneamento do manancial, ficou definido que: 

 Fosse mantido o proposto pelo PDPA original nos municípios de Mauá, Ferraz e 

Poá; 

 Fosse mantido as SCA I e SCA II por homogeneidade para Ribeirão Pires com os 

demais municípios da Bacia;  

 Acatar as demais sugestões de alterações de Suzano e Ribeirão Pires. 

 

Valburg Junior (FABHAT) ficou responsável por realizar as alterações no mapa de 

acordo com o decidido, que será encaminhado por e-mail aos representantes do GT 

Mananciais para fechar as discussões sobre o assunto. 

 



Para maiores detalhes sobre as discussões realizadas, acesse: 

https://comiteat.sp.gov.br/grupos-de-trabalho/mananciais/memorias/ 

 

Como a reunião se estendeu, não foi possível terminar todos os itens de pauta e foi 

agendada uma próxima reunião do GT Mananciais para dia 30/09 (quarta-feira) para 

discussão da compatibilização de São Paulo. 

 

3. Encaminhamentos: 

 Será realizado uma consulta por e-mail da Nota Técnica Cabuçu-Tanque Grande; 

 Valburg (FABHAT) irá realizar as alterações no mapa da Bacia do Guaió até 

quarta feira (23/09) para ser encaminhado aos representantes do GT Mananciais; 

 Como a reunião se estendeu mais do que o previsto, não foi possível conversar 

sobre todos os itens de pauta. Então ficou agendada uma próxima reunião do GT 

Mananciais para dia 30/09 (quarta-feira) para discussão sobre a compatibilização 

de São Paulo; 

 Será agendada uma reunião da CTPA na primeira semana de outubro para tratar 

sobre a Nota técnica do Guió, Cabuçu-Tanque Grande e Compatibilizações de 

Suzano e São Paulo. 

 

 

 

 

 


